



HOSPITAL INUNDADO

Las lluvias que azotaron ayer la Zona Metropolitana de la CDMX inundaron el Hospital General de Zona 53 del IMSS, en Los Reyes La Paz. La zonas de espera de la planta baja, donde también aguardaban pacientes en camilla, registraron hasta 15 centímetros de agua y la gente tuvo que subirse a las bancas. **CIUDAD**

BAJAN REMESAS

En abril pasado, las remesas de connacionales se desplomaron 12% respecto al mismo mes del año previo. Esta caída es la más profunda en 151 meses. (Variaciones anuales)



Fuente: Banxico Realización: Departamento de Análisis de REFORMA

SE DESPINTAN VERACRUZ



DURANGO



ENDOSAN A ANDY DERROTAS DE MORENA

REFORMA / STAFF

El debut electoral de Andrés Manuel López Beltrán, al frente de la Secretaría de Organización de Morena no fue afortunado. Perdió las elecciones en la capital de Durango donde había empeñado su labor por el triunfo guinda incluso con varias visitas para impulsar al candidato José Ramón Enríquez.

Además, en las elecciones de Veracruz Morena perdió varias alcaldías, algunas importantes como Poza Rica, que le ganó MC, y Cosoleacaque, que le quitó el PRI.

El diario The Wall Street Journal consideró que Andy, como se le conoce coloquialmente, segundo hijo del ex Presidente Andrés Manuel

López Obrador, también tuvo la responsabilidad en la escasa participación de votantes morenistas en la elección judicial de este domingo.

“El ex Presidente sentó las bases para las elecciones sin precedentes del domingo, donde se eligió a Jueces y Magistrados de la Suprema Corte, y dejó en manos de su hijo la tarea de llevarlo a cabo.

“Andrés Manuel López Beltrán, Secretario de Organización de Morena, fundado por su padre, supervisó la maquinaria política que movilizó a millones de votantes de la clase trabajadora para las elecciones del domingo. La decepcionante baja participación electoral también representa un revés para López Beltrán”, reseña el diario.

Chantajean y encierran a funcionarios en Segob



Mientras la CNTE negociaba, las puertas de Gobernación fueron encadenadas.

NADIA ROSALES Y MAYUMI SUZUKI

A 18 días de iniciar su plantón, la presión y el chantaje de la CNTE llevó a dejar encerrados con puertas encadenadas a funcionarios federales y empleados de la Secretaría de Gobernación.

Una comisión de 44 maestros llegó ayer a la sede de la calle Bucareli para negociar con la titular de Segob, Rosa Icela Rodríguez; el Secretario de Educación, Mario Delgado, y el director del ISSSTE, Martí Batres.

Al iniciar la reunión, cientos de maestros rodearon las oficinas y encadenaron puertas.

La CNTE acusa a la Presidenta Claudia Sheinbaum de incumplir su promesa de

campana para abrogar la Ley del ISSSTE del 2007.

Tras siete horas de negociación no hubo acuerdo. Por tercera ocasión en 2 semanas, Gobernación reiteró su respuesta y advirtió que la exigencia impacta gravemente las finanzas del Estado mexicano.

En un comunicado, recordó la propuesta para revertir la edad de jubilación gradualmente hasta el 2034, y que implicará un costo de 93 mil millones de pesos. También resaltó el aumento salarial del 9 por ciento retroactivo a enero, que costará 38 mil millones de pesos.

Previo retiro de las cadenas, los líderes se fueron y dijeron que harían consulta con sus bases para definir la ruta a seguir.

MARTES 3 / JUNIO / 2025 CIUDAD DE MÉXICO

44 PÁGINAS, AÑO XXXII NÚMERO 11,471 \$ 30.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Llegan a Corte perfiles cercanos a AMLO y a la Presidenta

Acaba carrera judicial; entran abogados-4T

Quedan fuera figuras ligadas a Arturo Zaldívar y Sánchez Cordero

VÍCTOR FUENTES

Los expertos y abogados con una larga carrera judicial toparon con pared en su intento por llegar a su máxima meta profesional: ser Ministro de la Suprema Corte.

En la primera elección por voto popular, la nueva Corte estará integrada por las nueve personas que fueron recomendadas en acordeones, volantes y mensajes atribuidos a Morena y sus aliados. Ninguno de los virtuales triunfadores de la elección cuenta con carrera judicial.

De acuerdo con el cómputo distrital del Instituto Nacional Electoral (INE), que a las 00:30 de hoy, ya alcanza el 87 por ciento de las actas, las personas electas son abogados promotores de la 4T, impulsados por el ex Presidente Andrés Manuel López Obrador y la Mandataria Claudia Sheinbaum.

La única sorpresa es que el mayor número de votos no lo obtuvo ninguna de las tres Ministras en funciones afines al Gobierno, sino el abogado Hugo Aguilar López, funcionario del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), de origen mixteco, quien presidirá la Corte durante dos años (2025-2027), a partir del 1 de septiembre.

Las Ministras Lenia Batres, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz —que llegaron inicialmente a la Corte impuestas por AMLO y sin carrera judicial—, así como María Estela Ríos, quien fue consejera Jurídica del ex Presidente López Obrador, ocupan las siguientes cuatro posiciones por votos recibidos.

Siguen en la lista el académico Giovanni Figueroa; Irving Espinosa, magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa de la CDMX y ex asesor de Morena en la Cámara de Diputados, así como Aristides Guerrero, quien fue Presidente del Instituto de Transparencia capitalino.

Ellos tres ya no alcanzarán a ser Presidentes de la Corte, pues sus nombramientos vencerán, a más tardar, en 2036, o en 2033, según la interpretación que determine

LA NUEVA CORTE

Así el conteo a las 00:30 horas de hoy, con el 87% de actas computadas.

| Nombre | Votos |
|-------------------------|-----------|
| ARÍSTIDES GUERRERO | 2,690,780 |
| SARA HERRERÍAS | 2,518,792 |
| IRVING ESPINOSA | 2,725,691 |
| GIOVANNI FIGUEROA | 2,818,785 |
| ESTELA RÍOS | 3,735,857 |
| LENIA BATRES | 4,689,997 |
| HUGO AGUILAR PRESIDENTE | 4,935,865 |
| YASMÍN ESQUIVEL | 4,155,480 |
| LORETTA ORTIZ | 3,981,710 |

ENCABEZARÁ LA SCJN DEFENSOR MIXTECO

CLAUDIA GUERRERO

Un abogado oaxaqueño de origen mixteco, defensor de causas indígenas y promotor de la Cuarta Transformación, será el próximo presidente de la Suprema Corte, de acuerdo con el cómputo de votos del INE de la elección judicial realizada este domingo.

Hugo Aguilar Ortiz, actual coordinador de Derechos Indígenas en el Instituto Nacional de Pueblos Indígenas, encabezó la votación de candidatos a Ministros de la Corte y, de confirmarse su triunfo, presidirá al Supremo Tribunal por dos años, conforme indica el artículo 94 de la Constitución.

Nació en San Miguel El Grande, Oaxaca, formado en la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO), donde cursó una maestría en Derecho Constitucional. Aguilar tiene una trayectoria de casi 30 años en la defensa de comunidades indígenas. Su postulación como candidato a la Corte fue impulsada por la Presidenta Claudia Sheinbaum, quien públicamente declaró que debería haber ministros indígenas parientes a Benito Juárez.

“Queremos muchos Benitos Juárez en la Corte, queremos la representación indígena en la Corte, queremos la justicia”, manifestó la Presidenta el pasado 21 de marzo

el Tribunal Electoral sobre la forma de asignar los cargos por 11 y 8 años, periodos que no aplican a las Ministras en funciones. El noveno lugar, en tanto, lo ocupa la Fiscal de Derechos Humanos de la FGR, Sara Herrerías, quien de seguir en esa posición, necesariamente tendrá un nombramiento de ocho años y tampoco será Presidenta.



didato a la Corte fue impulsada por la Presidenta Claudia Sheinbaum, quien públicamente declaró que debería haber ministros indígenas parientes a Benito Juárez. “Queremos muchos Benitos Juárez en la Corte, queremos la representación indígena en la Corte, queremos la justicia”, manifestó la Presidenta el pasado 21 de marzo

en Guelatao, Oaxaca. Antes, el 21 de febrero en Pueblo Nuevo, Durango, destacó la posibilidad de que un indígena llegara a la Corte. “Por primera vez el pueblo de México va a elegir a Jueces, Magistrados y Ministros, y queremos que un indígena llegue a la Suprema Corte, queremos muchos Benito Juárez en la Corte”, declaró.

Ni uno solo de los nueve Ministros y Ministras que iniciarán funciones el 1 de septiembre tiene antecedentes de carrera judicial federal, con lo que se romperá por completo la tradición de buscar un equilibrio entre abogados externos y los que se desarrollaron en el PJE, que perduró desde el siglo pasado. Los únicos juzgadores federales de carrera mejor po-

sicionados, pero que no alcanzarán lugar, son Sergio Molina, Fabiana Estrada y Marisol Castañeda, Magistradas de Circuito cercanas al ex Ministro Arturo Zaldívar. Otra Jueza de carrera, Paula García Villegas, hija de la diputada morenista y ex Ministra Olga Sánchez Cordero, tampoco logrará lugar.

PÁGINA 6

Cuesta votante 2.5 veces más

ÉRIKA HERNÁNDEZ

En la elección judicial del 1 de junio el costo por votante creció 2.5 veces con respecto a la elección presidencial de 2024.

De acuerdo con datos oficiales, el año pasado por cada votante se gastaron 152 pesos,

mientras que en la elección judicial fueron 558 pesos, considerando 12.5 millones de ciudadanos en las urnas.

La consejera electoral Carla Humphrey considera que ante el elevado costo de las elecciones, la resistencia gubernamental a dar más fondos y la baja participación, es momento de analizar nuevas modalidades de votación, como el sufragio por internet.

DERROCHE Y DESAIRE

El gasto de la elección judicial superó los 7 mil millones de pesos y la participación de la ciudadanía fue una de las más pobres. (Estimación con pesos de abril de 2025).



610972000016